

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA ÉPOCA

Notas de actualidad

La campaña que sigue haciendo cierta prensa, poco escrupulosa, para crear una situación difícil tanto con uno de ambos grupos de naciones en guerra como con el otro, con el fin de que de tal situación surja el inevitable conflicto que habría de decidirse a romper nuestras relaciones con uno de ellos, está siendo muy duramente calificada por cuantos aman a España y la quieren libre y neutral.

Gracias a esta situación podemos decir que nos hallamos en las mejores condiciones, después de haber adoptado los Estados Unidos la actual actitud, y que podemos, en cualquier circunstancia propicia, enarbolar la bandera de la paz, aunando voluntades e interviniendo diplomáticamente con eficacia.

Gracias a ello nuestra moneda es la que más alta cotización alcanza hoy en el mundo y los billetes del Banco de España se buscan con interés en New-York dándose en cambio por más un premio de dos por ciento.

Y se tienen por patriotas los que viendo estos hechos ansían que vayamos a morir a las trincheras y hacen campaña por arrastrarnos a la guerra?

Se ha celebrado en Zurich la Conferencia Internacional de católicos proyectada asistiendo representantes de muchas naciones y hasta de los dos bandos beligerantes.

Entre los acuerdos adoptados figura el de mejorar la situación de los prisioneros de guerra y conseguir la libertad de los internados civiles.

También se convino enviar un mensaje de adhesión y homenaje al Papa.

Las reclamaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y Austria y Turquía van día por día enfriándose y se teme queden rotas en breve.

La adhesión de Turquía a la campaña submarina de Alemania y el no haber podido presentar sus credenciales en Washington el nuevo Embajador austriaco a causa de las últimas notas cruzadas hacen prever queden estas naciones en idéntica situación que Alemania con los Estados Unidos.

A pesar de todo se confía que no llegará a declararse la guerra, por que a Norte América no le conviene, y que esperaba mediante su actitud arrastrar tras sí a varios estados neutrales y se ha quedado solo, pues últimamente Persia y otras naciones asiáticas se han negado también a secundarle.

Aunque la prensa en general viene casi diariamente llamando la atención de nuestro Gobierno acerca de la enorme emigración que desahucia a España, no se adoptan los remedios necesarios para impedir esa salida de obreros, que se ven forzosamente obligados a abandonar su país para ir en busca de trabajo a naciones extranjeras.

De poco vale que la madre tierra produzca a veces buenas cosechas, de trigo, maíz, centeno, aceitunas, uvas y otros productos, si luego faltan brazos para la recolección, si diariamente, bien reclutados, o por voluntad propia y engañados embarcan centenares de hombres jóvenes y útiles para el trabajo en busca de nueva vida en un incierto porvenir y tal vez entre grandes sufrimientos.

Bien merece que el Gobierno se ocupe de este problema nacional e impida esa vergonzosa emigración que tanto perjudica a España.

J. CASAU
FOTOGRAFO

SUCESOR DE GOMEZ ROS
Orzua (antes Cañón), n.º 3

TIENE RAZÓN QUE LE SOBRA

No sólo comprendemos, sino que aplaudimos, las palabras de amargo reproche contra los periódicos por su ligereza en dar noticias peligrosísimas para la neutralidad española, pronunciadas por el ministro de la Gobernación.

Del hecho de andar submarinos alemanes y austriacos en torno y próximos a nuestras costas, induce cualquiera que ha de haber, o por lo menos, intentarse por alguien, o natural de los imperios centrales o partidario del ellos, o simplemente buscando una retribución, que los auxilie como pueda. En todas las guerras antiguas y modernas ha sucedido lo mismo, e impedir en absoluto estas oscuras tramas, del espionaje es tan imposible como poner puertas al campo o barrandillas al mar. De la vigilancia de las costas están encargados los carabineros, y siendo su principal misión perseguir el contrabando es un hecho que algún contrabando se filtra siempre, a pesar de los carabineros, que siempre deben perseguirlo y que en la mayoría de los casos lo persiguen.

Que se hayan encontrado cerca de Cartagena señales inequívocas de que algunos, extranjeros o españoles, ayudaban con su cooperación a la campaña de los submarinos, es un hecho siempre lamentable, pero del que, si se quiere sacar consecuencias racionales, no podrán ser otras sino que se vigile y que el sorprendido en esas maniobras reprobables e incompatibles con la neutralidad de España, sufra las justas consecuencias de la detención y del procesamiento.

Algunos periódicos, sin embargo, extraviados y enardecidos por el ímpetu de las extrañas y absurdas filias y fobias de que se han constituido en representantes o apóstoles, empiezan por oxegerar el hecho, convierten las ermitas en catedrales los motuculos en Alpes o Andes, y acaban por sacar deducciones por completo contrarias a la lógica. ¿Son aliadófilos, y por tanto, germanofobos?

Pues presentan a las costas españolas como un continuado arsenal, depósito y observatorio al servicio de los submarinos germanicos, y a los carabineros, a las autoridades locales y al mismo Gobierno, como culpables de negligencia, debilidad o mala fe, en consentirlo.

Tiene razón que le sobra el señor Ruiz Jiménez. Esto es sencillamente insoportable.

En primer lugar, enoiende más y más las pasiones, ya de sobra excitadísimas en España, y no sólo de los que han tomado partido en esta guerra por unos u otros beligerantes, como si la suerte de nuestra querida patria dependiera del triunfo de estos o de aquellos, sino de los indiferentes a estas ridículas controversias, pero que por las circunstancias tienen que sufrir directamente las consecuencias de la guerra.

¿Qué efecto, por ejemplo, no han de causar esos noticiosos en los infelices marineros de nuestras regiones costeras, y en sus familias, atribulados por la irrupción y peligros actuales del tráfico marítimo? ¿Cuál en las ciudades y en los pueblos que viven de ese tráfico, y en que predomina los elementos que a él se dedican? ¿No son de temer allí trastornos, tumultos, desordenamiento de pasiones no ilustradas suficientemente?

Pues aún es peor el reflejo que pueden tener en las naciones beligerantes. Los adversarios de Alemania, que es posible que tomen de eso pretexto para resoluciones o reclamaciones atentatorias a nuestro decoro nacional? ¿No entra en lo verosímil que hasta encuentran los Gobiernos en esas especies de vulgadas por periódicos españoles, la manera de disuipar ante sus respectivos pueblos la poca fortuna en la persecución de los submarinos?

Agueta pensar en las consecuencias que tan notorias imprudencias de información tendenciosa nos puede acarrear. Y luego, si la cosa — Dios no lo permita — sucediese, y nos viéramos envueltos en la más espantosa conflagración, ya se sabe como en España salen del paso los verdaderos y a veces únicos causantes de las mayores desdichas: se le echa la culpa al Gobierno, sea el que quiera, y en paz.

De «El Universo».

Pasando el rato

Desde el Portús a la Corte, desde Madrid a Canteras tan solamente se habla del hallazgo en Cartagena. Unos que inventan noticias buscando solo las perras dicen que á cuarenta millas del islote de Escombreras se han encontrado dos boyas amarradas con cadenas, y que dentro de las boyas, que parecían herengenas, había cartas y detalles sobre la guerra europea. Aseguran los que han visto las boyas en Cartagena que estas, encerraban frascos conteniendo sal de ligüera, varias muestras de botones, cuatro sartenes muy viejas, las gafas de un alemán que reside en Torreveija, dos docenas de pañuelos y otra docena de medias, dos onzas de chocolate, dos coles bastantes frescas, medio kilo de tranusos, unas cuantas pitilleras, dos rosas, una sardina y una vieja sombrerera. Es el asunto del día desde Madrid a Canteras y hay quien dice y asegura, poniendo la cara seria, que en el fondo de la mar, sobre una base de arena, los buzos han encontrado entre las algas y almejas frente a la tana que tiene una *robysta* morena, un retrato del Belmonte dándole una rabelera a un berrendo colorado, bien puesto, de Benjumen.

Además, en una lata que está tapada con greda, se han encontrado dos tubos, medio kilo de tachuelas, un peine espeso, un farol y catorce o quince espuelas.

Vamos, que tanto en Madrid como en Jerez y en Canteras, en Campo-Nubla, en Mañquez, en el Sport y en la tierra, no se comenta otra cosa que el hallazgo en Cartagena

Otema

De Sociedad

Los que viajan
Nuestro querido amigo don Rafael Abella, sobrecargo del trasatlántico «Montevideo» ha sido trasladado al «Alfonso XII» y para personarse de su nuevo destino marchará en breve a Santander.

—Procedente de la Corte llegó a Murcia el Senador del Reino don Isidoro de la Cierva.

—Marchó a Madrid el Senador del Reino por esta provincia nuestro respetable amigo don Angel Moreno Martínez.

—En el correo de hoy ha salido para Madrid el ingeniero de minas don Ramón Díaz Quetuti.

Enfermos
Se encuentran mejoradas de su enfermedad doña Rosa Bouron de Carmona y su señora madre.

Notas varias
El paseo del muelle se vió muy concurrido ayer de doce a una y durante este tiempo ejecutó un escogido programa la laureada banda de infantería de Marina.

Letras de luto
En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se han celebrado esta mañana las misas de la Emperatriz y responso por el eterno descanso del alma de nuestro inolvidable amigo don Eduardo Fajardo Samper inventor que fué de la sucursal del Banco de España en esta.

A estos actos han asistido gran número de familias amigas de la del finado. Reiteramos a su afligida viuda y demás familia nuestro más sentido pésame.

III ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Mariano Sanz Zabala

falleció el día 28 de Febrero de 1914

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el 28 del actual do 11 a 12 de la mañana en la consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, será aplicada en sufragio del alma de dicho señor.

La familia invita a sus amigos a este acto piadoso y les ruega le tengan presente en sus oraciones

Hace cuarenta años

FEBRERO
26
Lunes
1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena», en tal día como hoy.

S. M. el Rey ha manifestado repetidas veces durante su estancia en esta ciudad lo satisfecho que se encontraba de la acogida que se le había dispensado y de las incansables pruebas de entusiasta adhesión que a cada paso recibía.

Calculase en más de cien mil duros lo gastado por corporaciones y particulares para festejar la venida de S. M. el Rey a ésta ciudad.

El Excmo. señor Alcalde don Jaime Bosch en el bonito discurso que leyó en el acto inaugural de la construcción del muelle comercial terminó rogando a S. M. se dignase darle al muelle el nombre de don Alfonso XII que sería acogido con gran satisfacción.

S. M. aceptó con orgullo la proposición del señor Alcalde para que llevara su nombre el muelle comercial y suplió al pueblo cartagenero por severarse en sus hábitos y espíritu de laboriosidad que tanto le honran.

Información de Marina

Prórroga
Como resultado de la instancia elevada por el teniente de navío de la escala de tierra don Juan A. del Rivero y Coca, en súplica de que se le conceda prórroga de cuatro años en el destino de Ayudante de Marina de Laredo, que en la actualidad desempeña, S. M. el Rey (q. D. g.), de conformidad con lo informado por el Estado Mayor central, ha tenido a bien acceder a la petición, por hallarse comprendido el recurrente en lo determinado por el artículo 7.º del real decreto de 7 de febrero de 1906.

Embarque
Se ha dispuesto embarque en el crucero «Río de la Plata» el primer maquinista de la Armada don Salvador Gelos Caro.

Pensión
Se le concede la pensión de 825 pesetas anuales a la señora doña Juana Medina Diaz huérfana del primer maquinista de la Armada don Eduardo Medina Velasquez.

Buques de guerra
Han fondeado en Marín, sin novedad alguna los torpederos españoles números 3 y 10.

—Entró en el dique «San Julián» de Ferrol la corbeta «Nautilus» con objeto de limpiar fondos.

Prófugos
De real orden ha sido resuelto lo siguiente. Que cuantos individuos sean declarados prófugos, además del tiempo de servicio que la ley señala, y que cumplan en la situación que por el alistamiento les corresponda, deberán prestar servicio efectivo de la Armada los seis meses que la ley les impone como pena, más el tiempo que hubieren estado ilegítimamente ausentes a contar desde el 1.º de Enero hasta el día de su presentación o captura.

Teatro Circo

Conciertos Rubinstein
Desde hoy pueden recogerse los carnets de abono para los dos conciertos que el eminente pianista Rubinstein, dará en el Circo los días 4 y 5 de Marzo.

A juzgar por el gran número de encargos hechos, la sala del Teatro se verá ocupada por lo más selecto de nuestra sociedad, que dando una vez más, prueba de su cultura, acudirá a admirar el sublime arte del insigne Rubinstein.

Martínez Tovar
El notable actor Luis Martínez Tovar, que tan gran éxito obtuvo en Cartagena el año anterior, dará un corto número de representaciones en el Teatro Circo de esta ciudad.

Entre las obras que estrenará figuran *El crimen de todos*, *La señorita de Trévez*, *El Eterno don Juan*, *Los Maridos Alegres*, *El Príncipe Juanón* y *El Último Bravo*, último gran éxito de risa del Teatro de la Comedia, de los mismos autores que el *Verdugo de Sevilla*.

La Compañía que lleva el señor Martínez Tovar, es verdaderamente notable y en ella figuran excelentes actrices Enriqueta de Palma, Gloria Cavallieri, Carmen Cepillo, Mercedes Garcerán, Francisca F. de Córdoba, María Herrero y Angeles Navarro.

Los actores son: Joaquín Campos, Angel Cores, José Cuadrado, Mario Cruz, Antonio Geutel, Jaime Nart, Alejandro Navarro y Manuel Santander.

El debut, se verificará el sábado día 3 con la preciosa comedia del genial escritor Jacinto Benavente, *Campo de Armijo*. El domingo 4, solo habrá función por la tarde, para dar lugar al concierto de Rubinstein y el lunes, por la misma causa, no habrá función.

El abono para seis funciones, ha quedado adierito en el kiosco de las Puertas de Murcia, frente a Capitanía.

He aquí los precios por abono: Plateas con seis sillas, sin entradas 47 pesetas.

Butaca con entrada, 9 pesetas.

INFORMACIÓN DE GUERRA

Retiro
Se le concede el retiro al primer teniente de carabineros de la escala de tierra don Juan Iglesias.

Matrimonio
Se le concede real licencia para contraer matrimonio, al capitán de Infantería don José de la Mota y Fort.

Gratificación
Se le concede la gratificación de 600 pesetas anuales, al capitán de Caballería don Carlos de Calzada.

Reemplazo
Pasa a esta situación por enfermo el escribiente de segunda clase don Amadeo Bertrán.

Indemnización
Se le concede el derecho a media indemnización por el desempeño de una comisión prorrogada fuera de su destino, al médico primero don Benjamín Tamayo.